

declareit

Infoticker

September 2019

Liebe Leserinnen und Leser

Investieren Sie einige Minuten Zeit um sich auf den neusten Stand zum Thema Zoll zu bringen. Anfang Juni konnten wir anlässlich des SISA Declare-it Solutiondays die neue Declare-it Version präsentieren. Declare-it For You (V4) beinhaltet viele neue Funktionen im Bereich Effizienz, Sicherheit, Integration und Standardisierung, welche Sie als Anwender der SISA Verzollungsapplikation tatkräftig bei Ihrer täglichen Arbeit unterstützen soll. In den kommenden Wochen wird diese neue Version bei Ihnen ausgeliefert und installiert. Das SISA Rechenzentrum wird am Wochenende des 14./15. September auf die neue Version umgestellt.



Jürg Zellmeyer
Produktmanager Declare-it
jz@sisa.ch



Thomas Cattaruzza
Produktmanager Declare-it Dutax
tc@sisa.ch

Declare-it V4.0

In den kommenden Wochen wird die neue Version von Declare-it ausgeliefert und installiert. Im SISA Rechenzentrum wird die neue Version am Wochenende des 14./15. September installiert.

Die Releasenotes, sowie die angepassten Handbücher sind im Kundenbereich der SISA Webseite abrufbar.

Declare-it Solution Day 2019

Am Dienstag 4. Juni fand in Basel der alljährliche Declare-it Solution Day statt. Herr Roland Schumacher, CEO von SISA, begrüßte die Teilnehmer und führte, aufgelockert mit einigen humorvollen Filmclips, welche den Brexit thematisierten, durch das Programm.

Jürg Zellmeyer, Produkt Manager Declare-it, berichtete über diverse Neuerungen bei der EZV, im speziellen über die bereits bekannten Veränderungen im Rahmen des Transformationsprojektes DaziT. Anschliessend präsentierte er die neueste Declare-it V4.0 und neue Versionen von Declare-it Export, SAP Dutax und Digital Dossier.

Die vielen neuen Funktionen in den Kernbereichen Effizienz, Sicherheit, Integration und Standardisierung lassen erkennen, dass die Verzollungsapplikation Declare-it mit der Version 4 den grössten Entwicklungssprung seit über sechs Jahren macht.

Weitere Entwicklungen im Bereich Mobile zeigen, dass SISA – wie auch die EZV – in Zukunft für spezifische Funktionen auch mobile Clients wie Tablets und Smartphones unterstützen wird.

[Solutionday: Allgemeine Zollnews](#)

[Solutionday: Declare-it News](#)

[Solutionday: Ausblick und Strategie](#)

In drei parallel geführten Sessions konnte man sich über vielfältige Themen aus dem Zollumfeld im Detail informieren.

[Declare-it 4.0 - Jürg Zellmeyer](#)

[Zollwissen – Jürg Zellmeyer](#)

[Declare-it IO – Marco Magnani](#)

[IKS – Marco Magnani](#)

[Dutax 1.13 – Sebastian Fretz](#)

[Digital Dossier - Michael Thiele](#)

[Digital Dossier - Videoclip](#)

Bei einem gemütlichen Apéro konnten die Teilnehmer die vielen Informationen untereinander oder mit SISA Mitarbeitern weiter diskutieren und mit einem kühlen Getränk den Nachmittag ausklingen lassen.

XML Webservice Anpassungen

Im Laufe der Vorbereitungsarbeiten für Dazit führt die EZV Anpassungen bei der XML Webservice Kommunikation bei e-dec durch. Dazu sind in der eXs Konfiguration von Declare-it kleine Konfigurationsanpassungen notwendig. SISA wird diese Anpassungen zeitgerecht vor der am 22.9. geplanten Umstellung bei allen Kundeninstallationen und im Rechenzentrum durchführen.

Weitere Informationen

[e-dec ESB Migration, dynamische Namespace-Präfixe](#)

eBegleitdokumente und eCom

Seit November 2019 nutzen vier Spediteure in einem Pilotprojekt der EVZ die Möglichkeit Begleitdokumente wie Rechnungen und Ursprungsdokumente elektronisch an die Zollstelle zu senden. Integriert in den Piloten ist auch die Nutzung von eCom, mit Hilfe dessen ein strukturierter und Deklarationsbezogener Meldungsaustausch zwischen Deklaranten und Zollfachleuten bei der Dienststelle möglich wird.

Unter den Pilotspediteuren ist auch ein SISA Kunde, der diesen Quickwin der Zollverwaltung mit Declare-it nutzt und damit seine Besuche am Zollschalter reduzieren kann.

In Declare-it 4.0 sind die beiden neue Funktionen integriert. Aufgrund von weiteren Anpassungen auf Seiten der EZV und einem erneuten Pilotbetrieb im Q4/2019 ist die Freigabe des Projektes eBD/eCom erst im Laufe des Q2/2020 geplant.

Weitere Informationen

[E-Begleitdokument](#)

Massnahmen im Bereich des Online Handels

Der Bundesrat reagierte mit einem ausführlichen Bericht auf das Postulat des Nationalrates, Massnahmen gegen Falschdeklarationen von ausländischen Versandhändlern aufzuzeigen. Darin werden mehrere Massnahmen aufgeführt, die alle im Rahmen des Dazit Programmes realisiert werden sollen.

Weitere Informationen

[Bundesrat verabschiedet Bericht zum grenzüberschreitenden Online-Handel](#)

[Bericht: Gleich lange Spiesse für alle Online-Versandhändler](#)

Termine und Aktivitäten

- **14./15.9.2019** Migration Declare-it V4.0 im SISA Rechenzentrum
- **22.09.2019** Anpassungen XML Kommunikation bei der EZV.
- **26.09.2019** dbh Zoll- und Außenwirtschaftstag in Würzburg (mit Referat SISA)
- **29.10.2019** SSC Zollseminar in Glattbrugg (mit Referat SISA)
- **12.11.2019** SSC Zollseminar in Lausanne (mit Referat SISA)
- **19.11.2019** SSIB Zolls Symposium in Zürich

Helpdesk SISA

Montag bis Freitag von 07:00 bis 19:00

Telefon: 0844 49 49 49
E-Mail: support@sisa.ch
Homepage: <http://www.sisa.ch>

Service-Center IKT der EZV

Montag bis Freitag von 07:00 bis 17:00

Telefon +41 58 462 60 00

Kontakt [Webformular](#)

Anmeldung für Infoticker

Möchten Sie diesen Infoticker auch persönlich erhalten?

Schreiben Sie eine E-Mail an info@sisa.ch und wir werden Sie gerne in den Verteiler aufnehmen.

Autoren

Jürg Zellmeyer (jz), Thomas Cattaruzza (tc)

©SISA Sewptember 2019

Le Conseil fédéral adopte le rapport sur le commerce en ligne transfrontalier

<https://www.newsd.admin.ch/newsd/message/attachments/58292.pdf>

Pour que toutes les entreprises de commerce en ligne puissent lutter à armes égales